

Wen sprechen wir an?

Der Verein richtet sich an Personen aller Altersgruppen, die eine Affinität zu Frankreich und seiner Kultur mitbringen. Kenntnisse der französischen Sprache sind nicht erforderlich.

Pacé stellt sich vor



Kirche St. Melaine

Pacé ist mit über 12.000 Einwohnern größer als Baiersdorf und liegt in der Nähe der Erlanger Partnerstadt Rennes. Es ist rund 70 km vom Ärmelkanal und somit von St. Malo und dem Mont St. Michel entfernt.

Die Bretagne besticht durch ihre eigenständige Kultur sowie durch ihre Naturschönheiten und kulinarischen Köstlichkeiten.

Le Pont pour Pacé – Die Brücke nach Pacé

Bereits 1998 wurde der Grundstein für den Bau der symbolischen Brücke vom fränkischen Baiersdorf nach Pacé in der Bretagne gelegt.

Im Jahre 2000 wurde diese „Brücke“ zum ersten Mal betreten: Am 3. Juni kam es zur offiziellen Unterzeichnung der Städtepartnerschaft in Pacé. Diese Verbindung hat im Laufe der Jahre einen freundschaftlichen Charakter angenommen. **Pacé wird für uns niemals passé sein.**

Eine lebendige und blühende Partnerschaft



Gemeinsames Picknick am „Partnerschaftssee“

Jedes Jahr findet ein Besuch von Baiersdorfern in Pacé (vom Himmelfahrtstag bis zum darauffolgenden Sonntag) und von Pacéanern in Baiersdorf (jeweils am ersten Adventswochenende) statt.

Es kommt auch immer wieder zu privaten Einladungen und Freundschaftstreffen. Damit gelangte französisches Kolorit nach Baiersdorf. Für die intensiven Aktivitäten und Freundschaften über die Grenzen hinweg erhielt die Stadt Baiersdorf 2016 das Europadiplom des Europarates.

Es wird keine Gelegenheit ausgelassen, um Jung und Alt, Bretonen und Franken, für die Städteverschwisterung zu begeistern und somit ihr zukünftiges Bestehen zu sichern. Im Mittelpunkt stehen dabei Aktivitäten wie

✓ **AUSFLÜGE:** Zum Mont St. Michel, nach Rennes, St. Malo und Cancale, zu den Landorten der Alliierten in der Normandie.



Mont St. Michel, eine der meistbesuchten Sehenswürdigkeiten Frankreichs, Wallfahrtsort und Weltkulturerbe

✓ **SPEZIALITÄTEN:** Bier und Bratwurst treffen auf Cidre und Crêpes; die Franzosen auf Schäufele, Karpfen und Frankenwein, die Deutschen auf Galettes und Austern.

✓ **MUSIK:** Auftritte der Stadtkapelle Baiersdorf, des Gospelchors und des evangelischen Posaunenchores, bretonische Musik und Tänze.

✓ **SPORT:** Tennisturniere der Jugendlichen, Radtouren von Seniorengruppen von Baiersdorf nach Pacé und umgekehrt sowie andere Darbietungen.

✓ **AUSTAUSCH:** Städtische Mitarbeiter aus Baiersdorf zum Erfahrungsaustausch in Pacé. Ferienarbeit von Jugendlichen in Schule, Bauhof und Verwaltung.

✓ **FEIERN und JUBILÄEN:** Unterzeichnung der Partnerschaftsurkunde, die Jubiläen zum 5-, 10- und 15-jährigen Bestehen der Partnerschaft und die Stadtjubiläen (650 Jahre Stadtrecht Baiersdorf, 1000 Jahre Wellerstadt, 950 Jahre Baiersdorf).



Festwagen beim 650-jährigen Stadtjubiläum 2003

Sichtbares Zeichen der Partnerschaft ist der Pacé-Park (früher Birkenhain) in Baiersdorf mit der Partnerschaftsbuche, während in Pacé eine „Avenue de Baiersdorf“ und eine Bushaltestelle Baiersdorf auf die Partnerstadt hinweisen.

Kontakte / Informationen

Städtepartnerschaftsverein Baiersdorf
„Le Pont pour Pacé“ e.V.

Elisabeth Koy (1. Vorsitzende)

Talstraße 1

91093 Heßdorf

Tel.: 0176 / 708 486 01

Internet:

www.baiersdorf-pace.de



Wir laden ein:

- ✓ jährlich am Himmelfahrtswochenende:
Fahrt nach Pacé
- ✓ im Sommer nach Vereinbarung
Boule-Spielen im Pacé-Park
- ✓ monatlicher Stammtisch in frz. Sprache
- ✓ am 1. Wochenende im Advent:
Besuch aus Pacé und Verkauf bretonischer Spezialitäten auf dem Baiersdorfer Adventsmarkt
- ✓ sonstige Treffen, z.B. Crêperiebesuche



Städtepartnerschaftsverein Baiersdorf



Der Verein hat sich zum Ziel gesetzt, einen lebendigen Austausch zwischen den Kulturen zu fördern und die bestehende Freundschaft zwischen Deutschland und Frankreich nachhaltig zu festigen. Im Mittelpunkt stehen dabei die Stärkung des deutsch-französischen Zusammengehörigkeitsgefühls sowie die gegenseitige kulturelle Inspiration, sei es auf künstlerischer, sprachlicher, sportlicher, musikalischer oder kulinarischer Ebene. Die Förderung von Begegnung, Austausch und Gemeinschaft mit den Einwohnern der Partnerstadt Pacé stellen die Grundpfeiler der Vereinsarbeit dar.



Der Verein zählt mittlerweile über 100 Mitglieder aus allen Altersklassen, versteht sich als überparteilich und ist gemeinnützig.